https://www.jobs.ch/fr/job-coach/etude-sur-les-salaires-2019-combien-gagnent-les-diplomes-hes/



SALAIRE | AVANTAGES

Etude sur les salaires 2019: Combien gagnent les diplômés HES?

14 août 2019 | Par Mathias Steger















La nouvelle étude sur les salaires de FH SUISSE vient d'être publiée. Elle donne un aperçu du salaire moyen perçu par les diplômé/e/s des hautes écoles spécialisées (HES) dans différents secteurs et différentes professions. En voici les principaux résultats.

Les diplômé/e/s HES gagnent en moyenne plus de CHF 100'000

10'500 diplômé/e/s de hautes écoles spécialisées ont participé à l'étude sur les salaires menée par FH SUISSE. Le salaire médian est de CHF 101'000, des différences entre secteurs sont toutefois à signaler. Le salaire initial le plus élevé est perçu par les jeunes professionnel/le/s dans l'industrie chimique et pharmaceutique. Notre comparateur de salaires confirme ce salaire médian, qui se situe à hauteur de CHF 100'100 pour les techniciens en chimie à Zurich.

Satisfaction salariale malgré les écarts entre secteurs

Malgré les différences entre les secteurs, 82% des participant/e/s se disent satisfait/e/s de leur poste. 60% occupent un poste de cadre et gagnent entre CHF 103'800 et CHF 141'300. Le salaire médian dans le domaine de l'art, de la culture et du divertissement se situe toutefois à CHF 77'600, soit beaucoup plus bas que dans le domaine de la finance ou des assurances, où le salaire médian est de CHF 117'000. Là aussi, ces chiffres sont confirmés par les résultats de notre outil de comparaison des salaires.

Âge et sexe: deux facteurs à l'origine des écarts salariaux

Il existe aussi des différences entre les sexes. Dans la finance et les assurances, l'écart salarial s'élève à 25'700 pour un salaire médian de CHF 96'000 pour les femmes contre CHF 121'700 pour les hommes. L'âge est un autre facteur influançant fortement la rémunération.

Le salaire ne fait pas tout

En comparaison avec les diplômé/e/s dans d'autres domaines, les économistes sortent gagnant/e/s dans presque tous les secteurs, non seulement en ce qui concerne le salaire mais également en ce qui concerne le rythme de vie équilibré et la protection de l'environnement, qui sont des thèmes qui tiennent à cœur aux participant/e/s de l'étude.

"Les résultats montrent que l'employabilité est évaluée comme importante et que les diplômé/e/s HES se sentent paré/e/s pour affronter le marché de l'emploi."

Beaucoup de confiance en soi pendant la recherche d'emploi

En outre, l'étude montre que 81% des sondé/e/s se sentent sûr/e/s d'eux/elles dans leur emploi et pensent qu'ils/elles pourraient trouver un nouveau poste en six mois.

« Les résultats montrent que l'employabilité est évaluée comme importante et que les diplômé/e/s HES se sentent paré/e/s pour affronter le marché de l'emploi », explique Toni Schmid, dirigeant de FH SUISSE.

Les formations continues finissent par payer

Pour la première fois, l'étude sur les salaires comprenait des questions détaillées sur les formations continues. D'une part, celles-ci sont très appréciées des diplômé/e/s HES et d'autre part, elles valent la peine financièrement. Le salaire annuel médian des diplômé/e/s ayant suivi une telle formation s'élève à CHF 123'000, ce qui s'explique par le fait que les formations continues ouvrent de nouvelles perspectives et qu'elles donnent accès à des postes plus élevés.

A propos de l'étude sur les salaires HES

L'étude sur les salaires HES est menée tous les deux ans par FH SUISSE. Elle se penche sur la situation salariale et professionnelle des diplômé/e/s d'une haute école supérieure suisse et sur les formations continues qu'ils/elles ont suivies. Les données sont recueillies par la Haute Ecole de Sciences Appliquées de Zurich (ZHAW).

Vous trouverez tous les résultats de l'étude ici (malheureusement payant).